Discurso de Manuel Flores, Secretario General del FMLN, de El Salvador

Compañeros y compañeras:

Quiero iniciar haciendo un profundo agradecimiento y un saludo cordial y fraterno al pueblo mexicano y a su valiente Partido del Trabajo, por invitarnos a participar en este evento.

Mi saludo y admiración al cro. Alberto Anaya, auténtico líder y defensor de la soberanía y la libre autodeterminación de los pueblos, y más aún hoy, cuando la humanidad atraviesa momentos muy complejos.

Como representación de la dirección del FMLN seguimos el legado de nuestras héroes y heroínas, desde las gestas de Anastasio Aquino en el siglo 19, pasando por Farabundo Martí y todas nuestras formas de lucha de liberación a lo largo del siglo 20. Hemos combatido y combatiremos cada dictadura que pretendan imponernos. Somos herederos del sujeto político con las más profundas raíces históricas de nuestro país, El Salvador. Continuamos luchando por nuestro pueblo hasta las últimas consecuencias.

Ante los ojos del mundo, nuestro querido El Salvador es fiel reflejo del complejo pasado de América Latina, de sus tremendas contradicciones estructurales, funcionales e históricas, principalmente la exclusión frente a la dignidad humana y el resurgimiento del autoritarismo frente al derecho de libertad de cada persona.

Rendimos homenaje a las víctimas del enfrentamiento armado de 12 años, que dejó más de 75,000 irreparables pérdidas humanas y alrededor de 8,000 desaparecidos.

Compañeras y compañeros,

Es nuestro deber compartirles existen graves retrocesos en la democratización del país que se había logrado desde que el FMLN se constituyó como fuerza política.

Desde que inició el actual régimen autoritario en 2019 vivimos un escenario de tensiones crecientes, tanto en el ámbito social como político y económico.

Bajo las presiones externas e internas generadas por la lucha del pueblo, el modelo centralista y autoritario del actual régimen inconstitucional enfrenta un desgaste inevitable.

En lugar de asumir reformas o abrir espacios democráticos, ha optado por reforzar la represión como estrategia para sofocar el descontento, realizando un uso más agresivo de la fuerza estatal, incluyendo persecución política, detenciones arbitrarias y la criminalización de la protesta social. Reiteró mi solidaridad con nuestros compatriotas forzados a migrar por motivos de persecución política.

A pesar de este panorama sombrío, es importante dar a conocer que el movimiento popular, las organizaciones sociales, estudiantiles, sindicatos, maestros, trabajadores de salud y comunidades están liderando esfuerzos de resistencia frente a las políticas autoritarias.

Además del acompañamiento permanente a estos procesos de lucha y resistencia, como partido estaremos el próximo 10 de octubre conmemorando el 45 aniversario de la fundación del FMLN.

En este marco estamos cerrando nuestro Segundo Congreso Nacional, en el que miles de hombres y mujeres han participado con entusiasmo y activamente en las mesas de consulta.

Cada aporte ha sido registrado cuidadosamente e incluido en los documentos finales. Hemos trabajado, bajo el lema de "un solo pueblo, una sola ruta".

Estos insumos marcarán la visión de futuro que nos permitirá seguir siendo alternativa y opción política de izquierda a favor de las familias salvadoreñas.

Hacemos una atenta invitación para que nos acompañen, ya sea de manera presencial, virtual o enviando sus saludos a este histórico evento.

Por nuestra parte, seguiremos trabajando para recuperar la confianza de la población salvadoreña y luchando por la justicia social ante la situación autoritaria que enfrentamos en nuestro país.

Así como en la década de los 80 factores objetivos presionaron al avance del proceso unitario del FMLN, 45 años después nos encontramos en un momento crítico en nuestro país. Hoy la historia nos demanda unidad y claridad en las definiciones estratégicas.

Solo unidos superaremos los obstáculos para avanzar en nuestra lucha política y social.

Tengan la certeza que a pesar del adverso entorno local y de los fraudes electorales, la militancia y el entorno del FMLN, dentro y fuera del país, no claudica en sus principios, no se vende ni se rinde frente al poder y al régimen.

Más que nunca, hemos reafirmado el compromiso de honrar la memoria histórica, la lucha de nuestros héroes, heroínas y mártires, y el legado de nuestros cuadros históricos. La postura del FMLN frente a la dictadura ha sido clara: **estamos donde siempre hemos estado: al lado del Pueblo.**

¡Que viva la lucha y unidad de los proletarios en todo el mundo!
¡Que viva la amistad verdadera entre los pueblos!
¡Sigamos construyendo juntos una comunidad de futuro compartido!
¡Viva la solidaridad internacional!
¡Que viva el vigésimo noveno Seminario del PT!

Muchas gracias.